

# Organizaciones laborales respaldan nacionalización de Bolivian Gulf

Después de que fueron conocidos el decreto y el mensaje presidencial sobre la nacionalización de Bolivian Gulf Oil Co., numerosas organizaciones sindicales nos hicieron llegar sus comunicados de apoyo a la medida gubernamental.

## FABRILES

La Confederación General de Trabajadores Fabriles señala que "cuando los gobiernos adoptan medidas heroicas y verazmente revolucionarias en defensa de la soberanía nacional; cuando los gobernantes mantienen la dignidad de todo un pueblo, interpretan sus sanos y patrióticos sentimientos y hacen caso omiso a las vedadas amenazas de las potencias capitalistas extranjeras, estos gobiernos se hacen acreedores al reconocimiento de su pueblo porque están obrando con la mirada puesta en los destinos y el futuro de la Patria".

Agrega que la actitud asumida por el gobierno revolucionario, "al nacionalizar los bienes de la Gulf Oil, representa para los bolivianos, sin distinción de clases ni credos políticos, uno de los actos más trascendentales que registra nuestra historia, comparable con la nacionalización de las minas".

Termina el comunicado diciendo: "Los trabajadores fabriles, al conocer la patriótica y revolucionaria determinación del gobierno, somos los primeros en felicitar y respaldar esta medida".

## COB

La Central Obrera Boliviana afirma que el gobierno civil-militar, al haber revertido al dominio del estado las concesiones

entregadas a Bolivian Gulf Oil y nacionalizado los bienes de esta compañía norteamericana, ha "adoptado la primera medida verdaderamente revolucionaria, nacionalista y popular del presente período histórico, interpretando así las exigencias del

pueblo y especialmente de los trabajadores, universitarios, campesinos independientes y demás sectores agrupados en la COB".

Señala también que la nacionalización de la Gulf Oil "no debe estancarse en el marco burgués-capitalista, sino que, en los hechos, debe realizarse sin el pago de indemnizaciones, porque el Estado boliviano es pobre y no puede desangrarse aún más engordando a la empresa que nos succionó el oro negro".

## F.S.T.M.B.

Por su parte, la Federación Sindical de Trabajadores Mineros expresa su "total respaldo a la nacionalización de la empresa norteamericana Bolivian Gulf Oil dispuesta por el gobierno".

Añade que dicha medida "constituye un paso histórico y trascendental en el camino de la recuperación de nuestras riquezas naturales para ponerlas al servicio del país".

A tiempo de advertir que el imperialismo norteamericano pondrá en juego todos los medios para impedir la consolidación de dicha medida, "utilizando el chantaje, el bloqueo económico y hasta la conspiración directa de sus agentes en el propio país, como la misión militar norteamericana que opera en las FF.AA. con todo el poder que dispone el Pentágono", pide al gobierno no detenerse ante los intereses imperialistas que aún quedan en el país y rescindir los contratos de Mina Matilde, colas y desmontes y las explotaciones del oro en Teoponte.

## FERROVIARIOS

La Federación Ferroviaria Nacional de la Red Occidental señala que la nacionalización de la Bolivian Gulf Oil "es una medida que dignifica al pueblo de Bolivia y honra a su gestor: el Presidente de la República, Gral. Alfredo Ovando Candia". Ex-

presa también que la verdadera clase trabajadora del país alentará en todo momento las medidas revolucionarias del gobierno que beneficien al país.

Agrega que los "ferroviarios nos oponemos a que se indemnice un solo centavo a la Gulf".

## GRAFICOS

La Federación Gráfica Boliviana expresa su "enorme satisfacción y su decidido apoyo al Gobierno Revolucionario de Bolivia, por la trascendental medida".

Señala que al reivindicar el país sus derechos sobre las áreas petrolíferas concedidas a la Gulf, se está asegurando la independencia y la dignidad nacionales.

"Los trabajadores gráficos -agrega- estamos decididos a precautelar los derechos ya adquiridos, comprometiéndonos a redoblar nuestros esfuerzos para la consolidación de nuestra soberanía y en engrandecimiento del país".

## COMERCIANTES

La Asociación de Comerciantes Minoristas en Abarrotes declara su total apoyo a la nacionalización de la Bolivian Gulf y moviliza a todos sus asociados en defensa de la causa reivindicatoria.

Recomienda "no se incurra en el nepotismo ni el favor político, causas que determinarían una inoperante burocratización de la empresa".

## FENSEGURAL

El VI Congreso Nacional de Trabajadores de la Caja Nacional de Seguridad Social "Fensegural" expidió un documento identificándose con la medida revolucionaria de nacionalización.

## RETORNO FUNCIONARIO DE LA ADUANA DACEÑA